

Protokoll der FSR-Sitzung vom 03. Juli 2019

Beginn:	18.22 Uhr
Ende:	19.56 Uhr
Anwesende:	Felix Blanke (ab 19:26), Martin Böhm, Julia Dany, Antonia 'Minnie' Ellerbrock, Helene Glöckner, Thomas Häbel, Johanna Hindert, Laura Jambek (bis 18:26), Tristan Kobusch, Elbrus Mayer, Benjamin Nettesheim, Fabien 'Bieni' Nießen (bis 18:26), Josia Pietsch (bis 18:58), Tim Racs, Marena Richter, Janna Schmidt, Mark Schneider, Jonathan Wiebusch, Zbigniew Wojciechowski
Sitzungsleitung:	Marena Richter
Protokoll:	Janna Schmidt

Alle Protokolle
im Internet:
www.fsmath.uni-bonn.de

TOP 0: Hallo

Marena eröffnet die Sitzung leicht verspätet, da in Top -1 Fotos gemacht wurden. Das Protokoll der letzten Woche wird nach Bekanntgabe der Änderungen abgeklopft.

TOP 1: Berichte

Fotos: Bieni kündigt an, dass wir nächste Woche um 18:00 Uhr weitere Einzel- und Gruppenfotos machen.

Grillausleihe: Bieni berichtet, dass das HCM unseren Grill ausleihen und uns auch Kohle abkaufen möchte. Keine Gegenrede. Minnie merkt an, dass der Grill ungeputzt hinterm Haus steht. Aufgabe des morgigen AWDs: Grill putzen. Eigentlich leihen wir nur gegen eine Kautionsaus. Das gilt aber nur für Personen, nicht für Institute. Wir klopfen ab, dass Bieni das weitergeben darf.

AWD (während Grillausleihe): Johanna berichtet, dass Tim morgen beim AWD fehlt und sie nicht gleichzeitig Grill putzen und AWD-en kann. Martin springt bis 13 Uhr ein, Elbrus ab 13 Uhr.

Evaluationsgespräch: Minnie berichtet vom Evaluationsgespräch mit Frau Disertori: Es wurde darum gebeten, dass man bei den Evaluationen die Menge der schaffbaren Übungszettelaufgaben in 20-Prozent-Schritten angeben kann, sonst haben wir zu viele bei 20-50 Prozent. Die Lehramtler wünschen sich einen Klausurtermin nicht am Samstag direkt nach Ende der VL, weil in der Zeit in den Geisteswissenschaften und insbesondere in der BiWi viele Klausuren stattfinden. Das wurde ans BaMa weitergeleitet und wird in den nächsten Jahren beachtet.

FK: Benni berichtet, was Gerlind Bachmann ihm aus der FK berichtet hat. Siehe FID 870.

Fachschaftsevaluation: Minnie berichtet, dass die Mail mit der Fachschaftsevaluation vom BaMa rumgeschickt wurde. Wir haben vergessen, den englischen Bogen zu implementieren. Dies betrifft nur die Masterstudierenden. Wir könnten den Bogen aber noch auf Englisch implementieren und das Ganze im Master ansagen.

SP: Tim berichtet vom SP. Siehe deren Protokoll und Top 9.

Sommerfest: Marena berichtet vom Sommerfest. Es war gut besucht, allerdings waren wenige Bachelorstudierende da - vielleicht verloren ans NatFak-Festival. Wir sollten beim nächsten Mal doch Grillschichten verteilen. Martin kritisiert, dass die Getränke nicht kühl waren, das sollten wir nächstes Mal optimieren. Helene berichtet, dass Vygen angemerkt hat, dass man später anfangen könnte, damit später mehr Leute da sind. Da unsere Anfangszeiten von der BIGS abhängen, werden wir daran wahrscheinlich nichts ändern. Man könnte aber vielleicht länger grillen und darauf hinweisen, dass auch um 19 Uhr noch was los ist.

Danke: Marena bedankt sich bei den Organisatoren und allen Helfern vom Sommerfest und generell den Leuten, die helfen. Das läuft in letzter Zeit sehr gut!

Hörsaal-Sauna: Marena hat Herrn Welter geschrieben, weil die Hörsäle zu heiß sind. Der hat - nicht zum ersten Mal - eine Beschwerdemail an höhere Stellen geschrieben, die diesmal endlich beantwortet wurde. Es gab tatsächlich ein Problem mit der Belüftung, das jetzt repariert wurde. Darum sind die Hörsäle ab jetzt zwar nicht kälter, aber voller **frischer** heißer Luft. Frau Kiesel hat erklärt, dass eine Mitarbeiterin des BaMas in zu heißen Phasen vor den Vorlesungen da vorbeifährt und die Tür morgens aufmacht. Wenn es wieder zu heiß wird, sollen wir dem BaMa Bescheid geben, dann denken sie über eine temporäre Verlegung einiger Vorlesungen in kühlere Hörsäle nach. Herr Welter trifft sich mit den Belüftungsmenschen, um die Belüftungslage zu besprechen.

Studienverlauf: Marena berichtet von der Ringvorlesung eben. Frau Kiesel hat dort etwas zum Studienverlauf gesagt. Thomas hat direkt danach ein Stimmungsbild erhoben: Der Vortrag kam sehr gut an. Er war sinnvoll und gut, dass wir das angeregt haben.

Tutorenpraktikum: Marena berichtet, dass wir alle eine Mail bekommen haben über die Änderung im Tutorenpraktikum. Verschoben in Top 8.

TOP 2: Veranstaltungen

Evaluation: Wir sagen in den Vorlesungen die Umfrage an. Johanna hat das in Grundzüge schon getan. Der Umfragenlink wird nicht angeschrieben, der Link zur englischen Version wird in der Master-WhatsApp-Gruppe geteilt. In der Vorlesung wird erklärt, dass dadurch nicht erreichte Leute, die die Umfrage auf Englisch ausfüllen wollen, sich bei der Fachschaft melden sollen.

Vorlesung	zuständig
Erstis	Thomas, Julia
LGO	Minnie
Algebra	Marena
Topo II	Martin
D-Theo	Zbiggi

Ferien-AWD: Erste Ferien-AWD-Schichten werden verteilt.

Termin	AWD
Di. 16.07.	Jonathan
Do. 18.07.	Elbrus, Zbiggi
Di. 23.07.	Elbrus, Marena
Do. 25.07.	Johanna, Janna

Semesterabsch(I)uss: Zbiggi stellt seine WG zur Verfügung. Termin wird gedoodlet.

TOP 3: Diskriminierung ist nicht okay!

Marena findet es sehr problematisch, dass in letzter Zeit einige Leute Menschen runtermachen - trotz wiederholter Ansprache dessen - die einen bestimmten Teilbereich studieren (z.B. Lehramt oder Numerik), und dass das gar nicht geht. Wir als Fachschaft repräsentieren alle Fachbereiche und solche Aussagen sollten von Fachschaftlern nicht getätigt werden. Diese Entwicklung ist inakzeptabel und wir wollen nicht so repräsentiert werden. Insbesondere wenn Leute Informationen über Vorlesungen oder mathematische Inhalte erfragen, sollte man nicht sagen, dass ein bestimmter Bereich nicht gut oder "keine richtige Mathematik" sei, sondern auf andere Leute, die was darüber wissen, verweisen. Wir sind nicht dazu da, den Leuten unseren Fachbereich aufzuquatschen, sondern Vertreter aller Mathestudierenden zu sein und alle Mathestudierenden sollen sich bei uns willkommen fühlen. Es folgt Zustimmung.

TOP 4: Erstis

Jonathan hat E-Mails an die künftigen Erstiprofessoren geschrieben und von allen außer Herrn Gedicke Rückmeldung bekommen. Herr Lesch ist erst am 28. Juli wieder da, weswegen das Gespräch erst am 30. Juli stattfinden kann. Herr Kaenders' Interview könnte am 9. Juli vor 16 Uhr stattfinden und Herr Conti könnte an verschiedenen Terminen. Johanna und Jonathan übernehmen das Gespräch mit Herrn Conti. Wer sonst noch Interesse hat, möge sich bei Jonathan und/oder Thomas melden. Der Druck der Ersti-Info ist dieses Jahr etwas komplizierter als sonst, weil wir dieses Jahr im Vorhinein die Quittung einreichen müssen aus bürokratischen Gründen. Herr Welter hat gesagt, man kann über die uneigene Druckerei drucken, das ist einfacher, günstiger und es gibt zeitlich ein bisschen mehr Freiheit. Niemand hat etwas dagegen.

TOP 5: Klopapier

Jemand hat an Zbiggi herangetragen, dass man ein Pissoir oder Klo klopapierfrei machen soll, weil er gegen Ende des Monats das Klopapier schon kennt und es automatisch liest, es aber nichts Neues mehr ist. 93,75 Prozent der Anwesenden verstehen das Argument nicht. Die Person möge die Augen schließen (Vorschlag von Johanna) oder sich etwas eigenes zum Lesen mitzunehmen (Vorschlag von Helene). Martin merkt an, dass teilweise auch Veranstaltungen noch am Ende des Monats sind, eine Wiederholung der Ankündigung ist immer sinnvoll. Elbrus berichtet, dass auf dem besagten Klo Klopapiere entfernt oder umgedreht werden. Wer so etwas sieht, mache es bitte rückgängig. Das neue Klopapier wird abgeklopft. Tim merkt an, dass Thomas nicht zimperlich sein soll, trollende Leute zu kicken, wenn diese über den Klopapierlink in die Whatsappgruppe für Erstihelfer eintreten. Janna hätte gerne noch einen Dreizeiler, der an die Fachschaftsevaluation erinnert. Minnie schreibt einen solchen.

TOP 6: Spontane Zusatztermine

Menschen haben sich darüber beschwert, dass Herr Bödigeimer in Komplexen vier Zusatztermine (Umfang der durch Feiertage und Herrn Bödigeimers Abwesenheit ausgefallenen Vorlesungen) spontan angesetzt hat, weil er sich zeitlich verschätzt hat und noch einige Vorbereitung braucht, um einen wichtigen Satz zu beweisen. Was dabei vorkommt, ist nicht klausurrelevant, aber es besteht die Sorge, dass ohne die Zusatztermine der klausurrelevante Satz nicht verstanden werden kann. Die Studierenden hätten gerne früher von den Zusatzterminen gewusst, damit sie sich die Zeiten hätten freihalten können. Marena schreibt Herrn Bödigeimer.

TOP 7: Mathe/Physik-Nachhilfe

Minnie berichtet, dass jemand aus der Physik-Fachschaft Studierende über ein Mailsystem vernetzen möchte, die Nachhilfe geben möchten oder Nachhilfe brauchen (in Univorlesungen). Er fragt, ob wir das unterstützen und verbreiten, dass Nachhilfe in Mathe für Physiker gesucht wird. Es gäbe auch Informationen, welches Vorwissen für die einzelnen Vorlesungen notwendig ist. Wir stimmen zu, dass wir ihn darin unterstützen, wenn er das System etabliert und Werbung dafür machen, wenn es das Ganze dann gibt.

TOP 8: Tutorenpraktikum

Die Anforderungen an ein Tutorenpraktikum sollen in der PO geändert werden. Heute wurde angekündigt, dass das Tutorenpraktikum ab jetzt nach der neuen PO behandelt wird, ohne dass diese schon gültig ist. In der Ankündigung war sehr präsent, dass beim Tutorenpraktikum künftig ein Portfolio als Prüfungsleistung genutzt wird. Die Tutorenschulung soll ebenfalls ein großer Bestandteil dessen sein. Das war eigentlich die wesentliche Änderung, für die wir uns als FS eingesetzt haben. Die Tutorenschulung gibt es ab nächstem Semester einmal pro Jahr. Wie stehen wir dazu? Tim stellt fest, dass der Informationstext nur auf das Portfolio abzielt und kaum auf die Tutorenschulung. Janna findet uncool, dass die Fachschaft explizit als Mitspracheorgan genannt wird. Wir wollten nicht unbedingt ein Portfolio, sondern nur eine gute Tutorenschulung. Marena berichtet, dass Herr Welter das in der Ringvorlesung auch eher so angesagt, wie wir es wollten. Das Portfolio ist überhaupt nur vorhanden, weil Leute potentiell nicht zur Tutorenschulung können oder das nicht früh genug wissen, und man darum nicht die Tutorenschulung direkt verpflichtend machen möchte. Wir fragen das BaMa, wie das nächste Semester genau aussieht, und teilen mit, dass wir gerne auf unsere Website einen Text stellen möchten, um zu erklären, wie es aus unserer Sicht aussehen soll und wird. Benni kümmert sich darum.

Janna merkt an, dass man an geeigneter Stelle mal anmerken könnte, dass man als Lehramtsstudent 6 LP für exakt das gleiche Tutorenpraktikum bekommt, für das ein Fachstudent 9 LP bekommt.

TOP 9: SP

Tim berichtet von den Satzungsänderungen des SPs. S. Anhang. Keine Fragen oder Anmerkungen. Wir sind soweit d'accord mit den Änderungen und geben das an die FK weiter. Die FK könnte dem SP noch als Satzungsänderung vorschlagen, dass für die Sitzungen des SPs die selben Anforderungen wie bei FSR-Sitzungen gelten sollen, nämlich, dass sieben Tage vorher öffentlich dazu eingeladen wird - insbesondere auch gerne konkret die Fachschaften. Benni trägt es in die FK.

TOP 10: Sonstiges

Social Media: Johanna fragt, ob sie auf Instagram mal alle FSler vorstellen kann. Janna schlägt vor, dass man die Vorstellungen als Instastoryhighlights macht, damit sie nicht den Feed vollmüllen, man die längerfristig angucken und einfach aktuell halten kann. Janna und Johanna erklären kurz, wie Instagram funktioniert. Wir sind gegen FSV-Wahlwerbung für einzelne Personen über Insta. Helene findet es wichtig, dass wir auch ein Blank-Bild haben für diejenigen, die nicht auf Instagram auftauchen möchten. Die Leute sollen außerdem unterschreiben, dass sie sich mit der Veröffentlichung ihrer Bilder einverstanden zeigen. Was ist eigentlich mit Fotos auf der Website, wäre doch auch schön? Das Social-Media-Referat bzw. Johanna setzt sich mit Foto und DSGVO-Menschen zusammen und plant das.

PO-Änderung: Die PO wurde bezüglich Geometrie und Globale geändert. Tim hat festgestellt, dass er es noch nirgends öffentlich gefunden hat. Wann tritt das in Kraft und sind Menschen darüber informiert? Marena und Felix wissen, dass es im nächsten SoSe in Kraft tritt. Wir passen mal auf, dass angemessen informiert wird. Benni muss ja eh noch ins BaMa, dann fragt er das gleich mit.

Passwortmanager: Martin hat einen Passwortmanager eingerichtet, sodass nicht mehr alle Passwörter mit Klarnamen in einem Dokument stehen. Wer das Passwort für alle Passwörter haben will, möge Martin fragen. Martin hat außerdem in dem Kontext festgestellt, dass einige Passwörter zu Mailadressen nicht mehr stimmen. Wenn er an eine Adresse nicht mehr drankommt, kann er das Passwort ändern. Sollte also jemand zukünftig in eine Fachschaftsmailadresse nicht mehr reinkommen, kann er am besten Martin fragen.

Prüfungsprotokollvorlage: Martin möchte gerne, dass die Prüfungsprotokollvorlage bald da ist, bald sind nämlich Prüfungen. Er setzt sich morgen dran, Jonathan hilft ihm ab 16 Uhr.

Raumverschönerungsmittel: Felix braucht die Angebote für die Einreichungen für die Raumverschönerungsmittel. Bitte schickt ihm die an finanzen@fsmath.uni-bonn.de, falls ihr etwas davon rausgesucht habt.

Bürotafel: Felix bittet darum, dass Leute, die Mathe im erlaubten Bereich an die Tafel schreiben, das danach wegwischen, damit Leute, die produktive Arbeit machen, nicht erst putzen müssen.

Sicherheit: Als Thomas sich eingeschrieben hat und sich ein neues Passwort für Basis usw. erstellt hat, hat er sein Passwort danach unverschlüsselt in einer PDF zurückgeschickt bekommen. Wo soll er sich beschweren bzw. wen mal über diese Sicherheitslücke informieren? Felix erklärt, dass Thomas erstmal testen soll, was passiert, wenn er sein Passwort ändert, und dann ggf. dem HRZ Bescheid sagen, die wissen es vielleicht besser. Und gucken, ob er die Mail noch hat. Und wir sollten die neuen Erstis fragen, wie es bei ihnen dieses Jahr abläuft.

Seminarbesprechungstermin in der Urlaubssaison: Minnie berichtet, dass Schröer mitten im August einen Vorbesprechungstermin für sein Hauptseminar angesetzt hat. Viele Studierende können da nicht, weil sie im Urlaub sind, und beschweren sich. Marena hat ohnehin Interesse an dem Hauptseminar und fragt selbst mal bei Schröer nach. Falls der unkooperativ ist, wendet sie sich ohne weitere FSR-Rücksprache an jemanden aus der FS, der/die ihm dann als Fachschaftler schreibt.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter
Sitzungsleiter

Janna Schmidt
Protokollant